

Estos cinco titanes de Wall Street pensaban que el bitcoin era una moda pasajera. Pero esto es lo que dicen ahora

Jamie Dimon, Warren Buffett, Ken Griffin, Larry Fink y Ray Dalio opinan sobre la moneda digital, ahora que ha superado los US\$ 100.000. Algunos de los mayores bancos y gestores de activos de Wall Street están tratando de sacar provecho del resurgimiento.

Vicky Ge Huang /
THE WALL STREET JOURNAL

El bitcoin tardó unos 15 años desde su creación en superar los US\$ 100.000. En el camino, la moneda digital experimentó subidas febriles y caídas espectaculares. Hoy es un activo de US\$ 2 billones, recién ascendido en Washington. Sin embargo, algunas de las mayores luminarias de Wall Street siguen sin estar convencidas de su valor.

La mayor criptomoneda del mundo se ha visto impulsada por la esperanza de que la industria de los activos digitales florezca bajo un segundo gobierno de Donald Trump en Estados Unidos. El entusiasmo de los inversionistas por un próximo renacimiento de la crypto ha impulsado también otros tokens, impulsando la capitalización de mercado de todas las criptomonedas hacia los US\$ 4 billones.

Con los precios al alza y las empresas de criptomonedas rebosantes de efectivo, algunos de los mayores bancos y gestores de activos de Wall Street están tratando de sacar provecho del resurgimiento. Otros siguen rehuendo lo que consideran una burbuja especulativa. A continuación, el cómo han evolucionado con el tiempo las opiniones de algunos de los mayores inversores del mundo:

Jamie Dimon

El director ejecutivo de JPMorgan Chase nunca ha sido un fan del bitcoin. En 2017, calificó el token de fraude y dijo que despreciaría a cualquier empleado de JPMorgan que comerciara con bitcoin para el banco. En audiencias del Congreso, se refirió a los criptotokens como "esquemas Ponzi descentralizados" y sugirió que el gobierno debería "cerrarlos".

Dimon ha mantenido su escepticismo personal sobre el bitcoin, incluso cuando el banco se convirtió en pionero en la adopción de la tecnología blockchain y acordó faci-



tar el comercio en algunos de los fondos negociados en bolsa que poseen bitcoin.

Recientemente, Dimon comentó que el bitcoin es un "objeto de moda" inútil.

Larry Fink

El director ejecutivo de BlackRock fue una vez un orgulloso escéptico del bitcoin, calificándolo de "índice de blanqueo de dinero" allá por 2017 y rechazando más tarde las criptomonedas como algo que sus clientes no querían comprar.

Hoy día, Fink, cuya empresa gestiona el mayor fondo de bitcoin del mundo, dice que cambió de opinión después de estudiar la moneda digital. Señala que el bitcoin es un activo legítimo que produce rendimientos no correlacionados con los activos tradicionales y protege contra la devaluación de la moneda y la inestabilidad política.

Ken Griffin

El jefe del gigante de los fondos de cobertura Citadel ha advertido contra lo que considera la burbuja especulativa del bitcoin a lo largo de los años. Al igual que muchos críticos, el multimillonario la ha comparado con la manía del bulbo del tulipán del siglo XVII. Su comentario más encendido, sin

embargo, se produjo en 2021, cuando los precios de los tokens se dispararon.

"Ojalá toda esta pasión y energía que se ha puesto en las criptomonedas se destinara a fortalecer Estados Unidos", sostuvo Griffin en una aparición pública en Chicago en octubre de 2021. "Seamos realistas, es un llamamiento yihadista que no creemos en el dólar", agregó.

Griffin considera ahora que su juicio previo sobre el bitcoin fue "un error", pero asegura que sigue cuestionando la utilidad económica de la moneda virtual.

"Por supuesto, ojalá hubiera comprado algo que cotiza 100 veces más caro que hace unos años", comentó en la reciente cumbre DealBook del New York Times.

Warren Buffett

El presidente y CEO de Berkshire Hathaway ha sido un crítico de larga data de bitcoin. Uno de sus comentarios más mordaces sobre la criptomoneda se produjo durante la reunión anual de Berkshire de 2018, cuando describió el bitcoin como "probablemente veneno para ratas al cuadrado". Buffett afirmó entonces que no aceptaría todo el bitcoin del mundo por US\$ 25.

El multimillonario inversionista no men-

cionó el bitcoin en la reunión de accionistas de Berkshire en mayo. Es más, indicó en mensajes por correo electrónico la semana pasada que está reservando cualquier discusión para la próxima reunión de Berkshire, cuando los accionistas tendrán la oportunidad de preguntarle lo que deseen.

El magnate reafirmó su postura crítica sobre el bitcoin en una entrevista con la CNBC en abril de 2023, atribuyendo la duradera moda de las criptomonedas a los fuertes instintos de juego de los estadounidenses.

Ray Dalio

El fundador de Bridgewater Associates descartó el bitcoin como "una burbuja especulativa" en 2017. Sin embargo, a lo largo de los años, el gestor de fondos de cobertura se ha vuelto más optimista sobre la moneda digital.

En un ensayo en 2021, calificó al bitcoin de "gran invento" y "activo alternativo similar al oro". Dalio, que ha admitido poseer algo de bitcoin y éter, también expresó su preocupación por la demanda a largo plazo de bitcoin y una posible represión gubernamental de la criptomoneda.

"Cuando a) me pongo en la piel de los funcionarios del gobierno, b) veo sus acciones y c) escucho lo que dicen, me resulta difícil imaginar que permitan que el bitcoin (o el oro) sea una opción obviamente mejor que el dinero y el crédito que están produciendo", escribió Dalio en 2021.

"Sospecho que el mayor riesgo del bitcoin es tener éxito, porque si tiene éxito, el gobierno tratará de matarlo y tiene mucho poder para tener éxito", añadió.

Recientemente, el multimillonario advirtió sobre la creciente carga de la deuda de los bancos centrales mundiales y sugirió a los inversores que miraran hacia el oro y el bitcoin. WSJ

Traducido del idioma original por PULSO.